
3° Dimanche de l'Avent (b)

Frères et sœurs dans le Christ Jésus

   Soyez toujours dans la joie nous dit Saint Paul ! 

Tout d'abord la joie de l'espérance. Dieu ne nous oublie pas. Le prophète Isaïe, Marie et Paul ont 
un point commun que nous avons tendance à oublier : ils espèrent en Dieu. Ils savent que même 
s'ils sont au fond de la souffrance et de la mort, Dieu ne les abandonnera jamais. Il viendra à leur
secours et les délivrera. Ce e espérance est fondé sur la fidélité de Dieu, sur l'espérance de la 
venue du Messie, l'envoyé de Dieu pour sauver son peuple. L’espérance doit être au cœur de 
notre foi.

 Ensuite la joie de la foi : Dieu est avec nous ! Il ne s'agit d'ailleurs pas que d'une espérance, mais 
au contraire d'une joie profonde qui permet d'affronter les difficultés : Dieu est "Emmanuel", il 
est Dieu avec nous. Il est présent au milieu de nous. Il est au cœur de chacune de nos 
eucharis es, dans le pain et le vin. Il est avec nous qui avons été bap sés, il est dans l’Église, 
corps du Christ. Pourquoi sommes-nous parfois, comme les disciples d'Emmaüs, alors qu'il nous 
accompagne sur nos chemins ?

 Frères et sœurs le temps de Noël est le temps où nous pouvons redécouvrir ce e présence 
aimante et fidèle de Dieu dans nos vies. Le temps de l'Avent que nous vivons, même difficilement 
en raison des condi ons sanitaires, est bien celui qui nous invite à nous demander en qui nous 
espérons, ce que nous espérons, mais aussi si la joie est bien présente en nous.

 Il y a une troisième joie, elle s'appelle la joie de la charité : Dieu a souci du plus faible ! Ce e 
espérance et ce e joie ne doivent pas nous enfermer sur nous-mêmes. Le Magnificat de la Vierge
Marie est là pour nous le rappeler. Dieu est là, d'une manière plus forte, plus intense, auprès de 
celui qui a le cœur brisé, les pauvres, les cap fs. Il comble de biens les affamés, il relève celui qui 
est tombé. C'est une joie, toute différente, qui nous oblige aussi à regarder vers celui qui à notre 
porte a faim et soif. Je le redis, la joie se vit, s'épanouit dans l'espérance et la foi mais, ce e 
espérance et ce e foi ne valent rien si elles ne se traduisent pas en actes dans la charité et 
l'amour du prochain. Nous sommes dans la joie chaque fois que nous vivons de la présence de 
Dieu en nous et que nous la manifestons dans l'amour du prochain. La joie ne vaut que si elle est 
partagée. Le temps de Noël est ce temps de joie partagée où nous nous ouvrons à la présence de 
Dieu et à nos frères dans la foi et l'espérance d'un Dieu qui aime et vient nous sauver.

  Frères et sœurs, oui l'Avent est un temps où Jean-Bap ste nous donne rendez-vous. Jean-
Bap ste est humble, il ne se met pas en avant car il est un témoin de la lumière qui vient nous 



illuminer. Nous pouvons prendre exemple sur Jean-Bap ste pour que notre vie puisse se définir 
en fonc on du Seigneur. Notre iden té, c'est d'être chré ens, associés à Jésus par notre baptême
et notre foi. Cela doit nous rendre joyeux, la joie de se savoir aimés, de se savoir choisis aussi 
dans le rôle de témoins dans notre vie quo dienne. Notre façon de vivre, notre bienveillance doit 
interpeller ceux et celles qui sont en recherche, qui éloignés de la foi.

  Que notre joie de croire, notre joie de nous savoir l'ami de Jésus, nous donne aussi le goût de 
partager notre joie. Soyons convaincus que le Christ vit en nous, et pas seulement à côté de nous.
Nous avons à le laisser nous habiter et être avec lui, par lui, et pour lui, des libérateurs, des 
guérisseurs, faisant le bien en son nom. Que ce e fête de Noël qui se rapproche nous réjouisse et
nous renforce dans notre voca on de communiquer notre foi en un Dieu qui nous sauve, nous 
rende toujours plus ac fs en direc on des plus pauvres. Que notre joie tout au long de notre vie, 
là où nous vivons, soit contagieuse et s'accompagne de gestes d'amour, de fraternité , mais aussi
de jus ce et de paix dans les cœurs.

Que Marie, la Très Sainte Mère de Dieu, nous apprenne à être nous aussi de vrais témoins de la 
lumière de Dieu et que nous puissions accomplir la volonté de Dieu qui nous appelle à poursuivre 
dans le monde la Mission de son Fils, le Christ Jésus ! Amen.

     


